



# Nuestra unidad humana y nuestra unidad de la Patria, exigen una total e irrevocable unidad de destino.

## Editorial

### Misión Imperial:

### La Unidad de la Patria

VI

Decía JOSE ANTONIO en 1935, aquel 5 de Mayo del «Cine Madrid»:

«La Falange sabe muy bien que España es varia y eso no le importa. Justamente por eso ha tenido España desde sus orígenes, vocación de Imperio; España es varia y es plural, pero sus pueblos varios, con sus lenguas, sus usos, con sus características, están unidos irrevocablemente en una unidad de destino en lo universal...».

Sabemos de la diversidad de las tierras de España, de sus gentes, de sus costumbres, por esto ansiamos la Unidad. Repudiamos como fundamento, el estado liberal; el liberalismo con su libertad, ahoga las aspiraciones de grandeza y los divide, hasta dejarlos debilitados para dar paso al estado marxista. Los pueblos olvidan su misión; las regiones tiranizan y los hombres se dividen; dentro de la Patria se crean clases de españoles sin más fundamento que el hecho fortuito de un nacimiento en tal o cual lugar del territorio español.

En resumen; las energías desunidas, son empleadas en aniquilarse mutuamente y mientras, los destinos eternos dejan de cumplirse y la Sagrada Unidad se resquebraja y se afianza el crimen mayor de la Historia: el separatismo.

La Falange va contra todo que pueda oponerse a la Unidad de la Patria.

Para nosotros todos los pueblos, todas las regiones unidas en una misión universal, han de ser los que engendren el futuro Imperio de España. No olvidamos que precisamente con la unión de los entonces reinos, se llegó a la máxima grandeza que en nación alguna vieron los siglos.

Cuando el Frente Popular francés lanzó la especie de que se iba a proceder a una ocupación por parte de Francia de la isla de Menorca, fué la Falange, interpretando los deseos del Caudillo, la que alzó el grito y lanzó consignas, que parecían revivir las gloriosas epopeya de aquel 2 de Mayo heróico y español.

Todo cuanto tienda a separarnos, a sembrar la discordia por las tierras de España, lo consideraremos como un crimen que no olvidaremos ni podremos perdonar jamás.



## Arriba España

### 29 Fiesta de los Caídos

Cuando se tiene un sentido permanente ante la historia y ante la vida, ese propio sentido nos da las soluciones ante lo concreto, como el amor nos dice en qué casos debemos reñir y en qué casos nos debemos abrazar, sin que un verdadero amor tenga un mínimo programa de abrazos y de riñas».

(José Antonio, 29 de Octubre, 1924)

No queremos programas concretos, sino ambiciones imperiales con sólo los límites del orbe y de la muerte.

## Unión fecunda

# Exaltación del Santo y del Héroe

Si el Renacimiento coincide con las épocas de máximo esplendor en la mayoría de las naciones teniendo en cuenta que es entonces, cuando aparece en el mundo el verdadero concepto de nación y de Patria, no se debe a una pura casualidad. Se debe, a que el mundo, volvía a encontrarse a si mismo y a descubrir los principios eternos de la vida y la política. Porque se había logrado la unión del Héroe y del Santo.

En esta etapa histórica, línea divisoria de dos Edades, se encuentran y se cruzan las dos ideas básicas por las que los pueblos se pueden poner en pie. Es entonces, cuando se verifica el maridaje fecundo de la Edad Media, de su espíritu de milicia—de cruzada—con el alma helénica que nos vuelve a traer, como un vuelo de latinas velas, el sentido de la tierra, en su exaltación mediterránea de la belleza, de la fortaleza, del Héroe y del símbolo.

La Edad Media, es época adolescente, de germinación, en que se empieza a sentir y pensar y en que predominan los extremos, las actitudes extremas y el desequilibrio, dentro de esa corriente magnífica de espiritualidad. Es edad de místicos, de caballeros andantes, o de cruzados. Pero falta en todo ello, la visión exacta del mundo y de los hombres, que además de alma, son también cuerpo al que hay que atender, no ya en sus más inmediatas necesidades, sino en sus sentidos y sentimientos más nobles. Le falta a esa época, precisamente eso que la tradición griega y romana, le había de traer en el Renacimiento: la base material para los vuelos del espíritu, el sentido de la tierra, místicamente pagano, con la exaltación luminosa de la belleza y del Héroe.

Porque a la Edad Media, tan sobrada de Santos—hasta los mismos guerreros, antes que guerreros son santos—tiene una falta de héroes, o de Héroe. Y hacía falta ese maridaje, que los hombres, pudieran elevarse también hacia el cielo, por sublimación de sus mejores cualidades materiales. El Héroe, es el hombre hecho símbolo, divinizado, ejemplo asequible a todas las almas, flecha que señala rumbos y caminos nuevos y exactos. Ejemplo asequible a todos; de aquí su absoluta necesi-

dad, porque para comprender este ejemplo vivo, no hace falta tener espíritu de elegido, espíritu tan elevado, tan sensible, como para comprender los mandatos de la divinidad. No todos—son los menos—pueden sostener diálogos con la divinidad, en el mas puro de los delirios místicos...

Y con esta reaparición del Héroe en la historia del mundo, viene otra vez el concepto de Nación y de Patria. Porque un Héroe, solo puede ser comprendido por los que tienen la misma concepción de la vida que él, por los que son sus más inmediatos vecinos en el tiempo, en el espacio y en el espíritu. Y sus actos, con aroma siempre de una raza, marcan el rumbo exacto de los anhelos de los demás, de los que sienten y quieren como él. Y así se funda una nación, una Patria; porque el Héroe, ha unido voluntades y su culto y su recuerdo, se convierte en una religión puramente nacional, sin una posible concepción mística, más allá de las fronteras marcadas por sus actos y sus pensamientos, que le han dado a un pueblo el concepto de la Misión.

Y así, la concepción feudal del Estado como una dominación por la fuerza, se convierte en la mas elevada—y la única posible—concepción de la Patria, no como territorio al que se tiene derecho a regir por razón de conquista o de herencia sino como hermandad jerarquizada, con una unidad espiritual, a la que es necesario conservarse fiel y guiar, para el logro de la Misión impuesta por el Héroe o por los héroes...

Y es que, a la pura comprensión de la divinidad en sí, asequible tan solo a las minorías predestinadas, se ha unido la comprensión de Dios por sus obras...

Y para el mundo, le es necesaria esta conjunción de los dos espíritus, del puramente místico y del pagano helénico. Del Héroe y del Santo. Es así como se logra unir al concepto de

Dios, el de Patria. Y como se hace necesario el caudillaje al poder fuerte y divinizado del hombre elegido para la consecución de los fines impuestos por la Misión. El Caudillo, que es el nuevo Héroe, que continuará los actos y las palabras del primero que supo encontrar las palabras exactas que un pueblo requería.

Y toda desviación en uno u otro sentido, supone una vuelta a la inestabilidad, a la disgregación. O por abandono de lo que nos rodea, como en la Edad Media, o por un exceso de egoísmo y de brutalidad, en donde todo se convierte en lucha cruel en infamia; en donde todo es, en suma, el caos absoluto y que supone una vuelta a los tiempos bárbaros de la historia primitiva como sucedió en estos últimos años, en que desapareció el Héroe, y como consecuencia, se recluyó el Santo en sus propios pensamientos...

Al Héroe, le hace falta el Santo que de universalidad a sus actos, que le lance a la lucha, no solo por lo material, sino por lo espiritual. Y al Santo, le hace falta el Héroe para que la idea y la palabra, no se pierda en la contemplación, para que la convierta en acción, en hechos.

Y entonces, el equilibrio está logrado. El equilibrio perfecto nacido al calor de esta unión del Santo y del Héroe, es decir, del Caudillo. Porque un Caudillo, debe ser el hombre que reuna en sí, a estas dos figuras. No mitad Santo, y mitad Héroe, sino las dos cosas al mismo tiempo, completas, totales...

Y España, en esta coyuntura, no ha hecho otra cosa que encontrar su razón de ser, al encontrarse con estas dos figuras: El Santo, y el Héroe.

P. PALMEIRO

## Lea V. LUCHA

Tenemos un sentido permanente ante la historia y ante la vida. Nuestra verdad no cambia ante los halagos ni ante la muerte.

# Noticias del Movimiento

De la Asturias liberada

## Tudela de Veguín conquistada por un periodista

No hay enemigo.—La conquista de Mieres.—El puente sobre el Nalón, reparado

Oviedo.—Los milicianos rojos que antes asediaban esta ciudad con los cañonazos, la asedian ahora con su presencia, pero ya no con la presencia agresiva de aquellos días; ahora lo hacen con el fin de entregarse.

Rindieron sus armas y levantan el brazo con la mano abierta, mano que antes se cerraba con odio reconcentrado y que hoy se extiende en saludo de paz.

De todos los alrededores bajan a Oviedo los milicianos en grandes grupos para acogerse a nuestra paz y a nuestro amor.

Mientras, nuestros infatigables soldados, recorren pueblos y más pueblos, montes y más montes, escudriñando en las posiciones que guardaban los rojillos y de allí vuelven con material de guerra cañones lanzaminas, ametralladoras, bombas de mano, fusiles, etc., etc., en tan grande cantidad, que es imposible clasificar de momento. Material con el que se puede provistar un Ejército poderoso y moderno.

Otras patrullas de soldados, se dedican a recorrer los alrededores

de la capital, haciendo limpieza en extensión crecida de kilómetros y sin la menor oposición ocupan ahora las Caldas, luego Tudela de Veguín, más tarde Olloniego, Lugones, etc., etc.

### No hay enemigo

Nada, nada. No hay enemigo que obstaculice oponiendo el más ligero inconveniente a la marcha pacífica de las operaciones de limpieza que están utilizando los soldados de Aranda.

Y aquí, aparece la conquista de un pueblo por un periodista y cuatro guardias civiles.

Tudela de Veguín. Pueblo que lleva más de un año sufriendo los horrores del marxismo, fué «conquistado» por el redactor de guerra del periódico «Región» de Oviedo y el redactor de guerra de la Agencia Logos, señor Vázquez-Pradas, que fué acompañado en plan informativo a cuatro caballeros del Triunfo.

Estos, fueron los primeros que en dicho pueblo sin encontrar el menor obstáculo.

Otro pueblo fué conquistado en plan de marcha, por un teniente del Ejército.

Y Mieres, que también fué conquistado y Ujo, en el centro de la cuenca minera, donde ahora todo es tranquilidad y flota en el aire la dulzura del amor.

Las fábricas de Mieres, habían sido convertidas en fábricas de guerra y se ocuparon ahora con toda la maquinaria completa y sin daños; tanto, que puede utilizarse en el momento que los mandos lo dispongan.

Y a las anteriores conquistas y al recorrido de pueblos, hay que añadir más y más, cuyos nombres no han sido facilitados, por la falta de medios de comunicación rápida para ello. En fin, que ya no hay obstáculo alguno en las operaciones de limpieza, que son más bien paseos militares de nuestros soldados, con largas distancias en los recorridos.

### Júbilo en Oviedo

Ahora en Oviedo, todo es júbilo, júbilo que comenzó el jueves y continúa hoy con manifestaciones de entusiasmo indescriptible.

Júbilo que será imperecedero, por la paz perpetua de la España Azul, garantizado por la sangre de nuestros mejores, por nuestros Caídos.

Y mientras Oviedo celebra apoteósicamente esta paz, salen de la ciudad los primeros camiones con los milicianos o con parte de los innumerables milicianos hechos prisioneros, para los campos de concentración hechos en la retaguardia.

Para que esta paz sea perfecta, no falta ya más, que la restauración de las comunicaciones con lo que hasta el jueves fué terreno rojo y ahora es tierra Azul.

Pero mañana se podrá ir ya a Avilés, porque el puente del Nalón fué reparado de la destrucción que le habían causado los rojos. Hoy comenzará a funcionar el teléfono con Gijón y sabremos pormenores de muchos pueblos que van siendo ocupados en operaciones de limpieza, por las aguerridas fuerzas de Aranda.

Por los alrededores de Pravia, andan sueltos gran número de milicianos rojos que se han entregado a nuestras fuerzas. Por allí, circulan libremente, pero desarmados, por supuesto y sin temor a que huyan, porque no tienen a donde ir y por que confían en nuestra nobleza.

### El discurso de Negrín

## «Los verdaderos sacrificios, no han llegado todavía», dijo a sus secuaces

Madrid.—Anoche, pronunció un discurso por radio, el presidente del actual Gobierno de Valencia doctor Negrín.

Comenzó de la siguiente manera: «Al avocar la II campaña de invierno, yo os digo: ¡Triunfaremos! Yo digo a los desanimados y a los derrotistas, que venceremos, porque tenemos un Ejército POTENTE».

Como se ve, el presidente Negrín quiere convencer a los milicianos, de lo que él no está convencido. Quiere convencerles de que poseen un Ejército fuerte capaz de la victoria; pero ellos mejor que nadie conocen la verdad del asunto y saben muy bien que es un embuste de los mayores, porque jamás han obtenido ni han de obtener la más pequeña victoria.

Después de decir otras cosas por el estilo, que no merecen reseñarse, el canalla Negrín dijo, que su fé en el triunfo (?) no era ciega y que se funda en la potencialidad del Ejército del «pueblo».

Como los anarquistas y otros muchos grupos, intentan atacarle

acusándole de dejar incumplidas muchas cosas, siguió el presidente llo; «No son estos, momentos de reivindicar conquistas societarias...»

Y a renglón seguido; «No podemos tener vacilaciones. LA GUERRA SERA TODAVIA LARGA Y DURA; LOS VERDADEROS SACRIFICIOS NO HAN LLEGADO TODAVIA».

Estas palabras, habrán demostrado a los madrileños sobre todo, lo que les espera para un próximo futuro; cuando el presidente del Consejo, les dice que todavía no han llegado los sacrificios verdaderos... ¿Qué pueden esperar los que tanto han sufrido por todos los estilos...?

Y desde aquí, Negrín pasó a comentarios de la guerra en lo internacional, asegurando que la tragedia de Asturias no había sido comprendida por las naciones—suponemos que se referirá a la tragedia asturiana durante la dominación roja—y terminó su esperado discurso repitiendo que estaba convencido de que el triunfo era de ellos.

## Del viaje a Madrid, de Negrín y Companys

Ayer se dedicaron a visitar los frentes

Madrid.—Esta mañana, aprovechando la lluvia y por consiguiente la calma del frente de la Ciudad Universitaria, han visitado este frente, acompañados del general Miaja, el coronel Matallana y Besteiro, los traidores Negrín y Companys, que como se sabe se encuentran desde ayer en Madrid.

Alentaron a los soldados, diciéndoles que había que acabar con el fascismo y asegurándoles, que estos «pequeños» tropiezos de la guerra (Bilbao, Santander, Asturias, Málaga, Toledo, etc.), no tenían que ver gran cosa para el triunfo final.

Como la lluvia arreciaba, los traidores se excusaron y marcharon al hotel, donde al mismo tiempo que el pueblo de Madrid muere de hambre, celebraron un magnífico acto gastronómico.

### Los discursos de Negrín y Companys

Flota Republicana.—Los anunciados discursos de Companys y

Negrín en Madrid, han sido ya pronunciados. Aunque todavía no poseemos un extracto de los mismos podemos adelantar a nuestros lectores, que Companys ha abogado por la «unión» de todos en contra del fascismo y Negrín hizo ver, que las naciones «fascistas» querían apoderarse de España.

### Se conquistan posiciones en el Sur

Córdoba.—Ayer nuestros soldados realizaron una operación ofensiva de alguna importancia en la Sierra del Perú, donde tras alguna preparación artillera y de Aviación, consiguieron arrebatarse a los marxistas varias posiciones de gran predominio estratégico.

En la operación se cogieron varios cadáveres rojos y gran número de efectos y armas.

Los marxistas que defendían estas posiciones, huyeron ante el empuje de nuestros infantes.

## OTRAS NOTICIAS

### Mal tiempo en Madrid

Madrid.—Desde esta mañana, llueve copiosamente en Madrid. Las calles aparecen medio desiertas debido al frío que ha intensificado bastante.

Por el frente de la Ciudad Universitaria, sólo se han oído algunos ríreos.

### En la zona roja prodigan los decretos

Valencia.—La zona roja está viviendo una verdadera racha de órdenes y decretos.

Don Inda se ha metido con los emboscados y quiere llevar a las trincheras a todos los enchufados, se encuentren o no en la zona que desgo bierna.

Claro que no a todos, pues es seguro que su hijo seguirá viajando por el extranjero con pingües sueldos y pingües dietas.

Porque es lo que dice el orondo marxista: Justicia, pero no por mi casa.

### Un buque de guerra medio hundido en el Musel

Gijón.—Cuando las valientes tropas

nacionales llegaron al puerto del Musel se encontraron con la agradable sorpresa de que un buque de guerra al servicio de los rojos no había podido hacerse a la mar, mostrándose medio hundido.

Según informes recogidos dicho buque temió abandonar el puerto por miedo a la escuadra nacional que vigilaba cerca de aquellas aguas, y los rojos pretendieron hundirlo para que no pudiéramos aprovecharlo.

Por fortuna el buque ha sufrido solamente algunas averías que serán prontamente reparadas, por lo que la invencible escuadra nacional contará seguramente con una nueva unidad.

### Voluntarios extranjeros en las filas marxistas

Salamanca.—Es interesante conocer algunos datos ahora que las naciones se preocupan de inventariar los voluntarios extranjeros que luchan en España.

Baste decir que solo por Albacete y a las órdenes de André Marty han pasado unos 60.000 voluntarios, existiendo en la zona roja en el mes de Marzo último más de 100.000 indeseables de distintas nacionalidades que hacían armas contra la España nacional.



«Las obras ostentosas me están vedadas, no puedo predicar el Evangelio ni derramar mi sangre. ¡Qué imposta! Mis hermanos los misioneros trabajan por mí y yo, pobre niña, permanezco junto al trono real; amo por los que combaten.» (Sta. Teresita, en «Historia de un Alma».)

## Así legislaban nuestros Reyes

cuando forjaban el Imperio

«Mandamos a nuestros Gobernadores y Pobladores que en las partes y lugares donde los naturales no quieran recibir la Doctrina Cristiana de paz, tengan el orden siguiente en la predicación y enseñanza de nuestra Santa Fe: Conciértense con el Cacique principal que está de paz y confina con los indios de guerra, que los procure atraer a su tierra a divertirse o a otra cosa semejante, y para entonces estén allí los Predicadores con algunos españoles e indios amigos; y cuando dea tiempo, se descubran a los que fueron llamados; y a ellos juntos con los demás, por sus leguas e intérpretes, comiencen a enseñar la Doctrina Cristiana; y para que la oigan con mayor veneración y admiración, estén revestidos, a lo menos con albas y sobrepellices y Estolas, y con la Santa Cruz en las manos, y los Christianos la oigan con grandísimo acatamiento y veneración, porque a su imitación los infieles se aficionen a ser enseñados. Y si para causarles más admiración y atención pareciere cosa conveniente, podrán usar de música, de cantores y ministriles, con que conmuevan a los indios a se juntar y de otros medios para amansar y pacificar y persuadir a los que estuvieren de guerra.»

(Recopilac., Leyes de Indias, ley IV.)

# En este "Día Misionero Universal,, vuelve su rumbo de evan...

## Se le contradice

Hay un hecho que no puede ponerse en duda, y es, dice el Apóstol San Pablo, que Dios permitió que todas las gentes quedasen envueltas en la incredulidad, para ejercitar su misericordia con todos.

Si la Providencia no tuviera de por sí sentido genuinamente universalista, bastarían para proclamarlo las palabras citadas. Universal, sí, el trastorno introducido por la perversión de la libertad, pero, universal también el remedio, «porque el Hijo del hombre vino a salvar lo que había perecido. ¿Qué os parece? Si tuviera alguno cien ovejas, y se descarriare una de ellas, ¿por ventura no deja las noventa y nueve en los montes, y va a buscar aquella que se extravió? Y si aconteciere hallarla, dígoos en verdad, que se goza más con ella que con las noventa y nueve que no se extraviaron.»

Ha sido hecho y puesto el remedio; falta tan sólo su aplicación. He aquí la razón suficiente de la existencia del misionero. ¿Opondrás, católico, reparos a su legación? Es el «alter Christus»; Cristo que vive perpétuamente con nosotros para dar su vida a todos los hombres... «Y viendo a las gentes, se compadeció de ellas: porque estaban fatigadas y decaídas, como ovejas que no tienen pastor. Entonces dice a sus discípulos: La mies es verdaderamente mucha, más los obreros son pocos. Rogad, pues, al Señor de la mies que envíe trabajadores a su mies. Y habiendo convocado a sus once discípulos en el monte que les había señalado, les habló en estos términos: A mí se me ha dado toda potestad en el cielo y en la tierra. Id, pues, e instruid a todas las naciones en el camino de la salud, bautizándolas en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo. Enseñándolas a observar todas las cosas que yo os he mandado. Y estad ciertos que yo mismo estaré siempre con vosotros, hasta la consumación de los siglos.»

Católico, no contradigas a Cristo en su misionero. No te olvides de cuanto has recibido, ni te glories cual si no lo hubieras recibido.

Un día en que los gentiles, viniendo de la noche al día, de la incredulidad a la fe, presumen de sí mismos, escuchad de labios del Apóstol Pablo esta amonestación: «Considerad la bondad y la severidad de Dios: la severidad para con aquellos que cayeron: Y la bondad de Dios para con vosotros si perseveráis en el estado en que su bondad os ha puesto. Por tanto, no quiero, hermanos, que ignoréis este misterio (la futura

conversión de los judíos)—a fin de que no tengais sentimientos presuntuosos de vosotros mismos—y es, que una parte de Israel ha caído en la obcecación, hasta tanto que la plenitud de las naciones haya entrado en la Iglesia.»

Católico, ¿no ves, acaso, que esta exhortación la motiva un sentimiento individualista, oculto en aquél que, acaparando, por decirlo así, los dones y beneficios, cierra su corazón a la voz de la necesidad en los demás?

Y el individualismo es una de las formas de la contradicción.

Es verdad que al católico no puede aplicarse, a no ser en sentido translativo, por la falta de correspondencia a la gracia, aquella oposición que acusan estas palabras: «Vino el misionero a su propia casa y los suyos no le recibieron»: ni la herodiana de siniestras intenciones: «habiéndole hallado dadme aviso, para ir también a besar sus pies»; tampoco la que pretende algo así como cortar la palabra elocuente y cálida, llena de gracia y de verdad: «El Espíritu del Señor sobre mí, por lo que me ha unguido; para dar buenas nuevas a los pobres me ha enviado, para sanar a los contritos de corazón, para anunciar la redención a los cautivos, y a los ciegos vista, para poner en libertad a los oprimidos, para publicar el año favorable del Señor, y el día del galardón», con esta réplica que equivaldría a rechazar de plano el contenido de tan sublime programa: «todas cuantas cosas oímos decir que has hecho en los países que evangelizas hazlas también aquí en tu patria; ni la que pone en tela de juicio la santidad de su vida, murmurando porque «ha ido a hospedarse en casa de un pecador»; menos la que, viéndole como prolongación del mismo Jesucristo, se cebara en él, haciendo de quien así osara contradecirle un adversario del nombre de Jesús; y menos, mucho menos la que de nuevo haría llorar al Divino Maestro; «¡Jerusalén! ¡Jerusalén! que matas a los profetas y apedreas a los que a tí son enviados...»

Más, católico, dime con sinceridad. Quizás porque a la vez que Jesús enviaba a su misionero le escuchaste decir: «No poseas oro, ni plata, ni dinero, ni cobre en tu faja. No lles nada; ni alforja para el camino, ni pan, ni dos túnicas, ni calzado, sino sandalias, ni bastón», miras de cohonestar el regateo de tu óbolo material y aun espiritual que para el misionero de tí reclama Cristo, y el Papa, hecho mendigo por Cristo, te

pide. Si hubieras continuado escuchando a Jesús, dieras con estas palabras: «porque digno de su alimento es el trabajador.»

Hazlas, pues, tuyas, y no me obligarás a afirmar que tu contradicción es la peor de las contradicciones.

EMILIO RABANAQUE  
Director diocesano de Santa Infancia.



Risas y llantos de una infancia proserita por el barbarismo de unas supersticiones crueles que se muestra fuerte con la debilidad del niño.

## «Dad y se os darán»

Queremos una Patria con Fe; Fe viva e intrépida; cantidades enormes. Contribuyamos, pues, a que Fe se difunda entre los pueblos infieles. Que la Fe tanto más se acrecienta cuanto mayor es el esfuerzo por difundirla.

◆ ◆ ◆  
El espíritu religioso de la Cruzada de la Reconquista, llevó a los mares y a los mundos el triunfo de la fe española.

## Los dos Imperios

—el de las Conquistas y el de la Fe— se perdieron cuando España dejó de ser Capitana y Misionera.



Aragón es la tierra de los misioneros intrépidos que piden siempre un lugar en las avanzadas del frente misionero. Reproducimos la fotografía del P. José Parrilla Pamplona, misionero de nuestras posesiones de Fernando Poo, natural de Calamocho, quien después de fundar y convertir para Cristo VARIAS DOCENAS DE PUEBLOS en nuestra Guinea, ignoramos la suerte que habrá corrido en España, donde vino a reparar sus fuerzas después de diez años de intensa labor misionera.

# España de los destinos imperiales a reconvertirse a las gentes

## Vocación Misionera de España

que remontar siglos, encontrarnos con el momento que señala la vocación de España. Y creo que, cuando el Apóstol, apenas hubo oído el mensaje de Cristo «id, y predicad el Evangelio a toda criatura», sintió en sus entrañas de súbito que ante sus ojos, apareció una nueva visión la tierra hispana. Fue dado comprender que el destino predestinado para llevar a España a aquel confín del mundo, hacia el partido presuroso, la consecuencia divina recompensa de la inefable aparición Mariana del Ebro: allí mismo con el nacimiento, colocó la piedra angular de la unidad católica hispana, y primer acto de misiones: el Pilar. Con la aparición Mariana quedó cumplida y la vocación misionera de España, hasta el día de hoy en la historia. «Deleitémonos en la reseña: legiones de mártires, llevando a los de Roma, en el camino de poblar el cielo. La sangre gloriosa y crece hasta que la unidad católica de España, se emprende con gran empeño la obra de misión. Así no importe que el último de los peregrinos perezca con cristiano en las aguas del Guadalete: en gozoso afán de continuar la Reconquista, según

da etapa misionera por excelencia, Devolver palmo a palmo la tierra a España, y las almas a Dios. Quiso El para hacer resaltar nuestra grandeza, que en el mismo instante que la Cruz coronaba triunfante el último baluarte musulmán, apareciera ante nuestros ojos un nuevo continente, campo extenso pero limitado para nuestros ardores de catolicidad. Entonces se inició nuestra labor propiamente misionera. Porque si misión lleva en sí la idea de partir, salieron en día venturoso, con gracia alada, tres carabelas llevando a Colón nuestro primer misionero. Tres carabelas, proa hacia lo ignoto, hasta llegar a tierra americana, donde el Gran Almirante, clavó la Cruz rodeándola de brillante cerco de espadas. El Continente fué pronto pequeño. Legiones de misioneros rompiendo el virginal encanto, recorrieron la enmarañada selva, el empinado risco, el camino polvoriento, sembrando la buena nueva y recogiendo como dorado fruto apretado haz de almas, llevado al Eterno Trono, como humilde regalo de gratitud. Fueron los misioneros los que llevaron a cabo la heroica gesta. Fueron pies, calzados con humildes sandalias los que midieron el suelo americano, junto a las botas de los capitanes, altas y fuertes como altos y fuertes eran sus afanes de conquista. Y terminó la Epopeya, con la confirmación de veinte naciones, fuertes

ya en la fé. Calladamente nos retiramos, que es propio del misionero la humildad. Quedó bien sentada la obra pero no llegó la hora del descanso. El curioso viajero que llega a extraños países, ha de topar siempre con misioneros españoles. Siempre los mismos: con el afán de conquistar la tierra para Cristo; sin descanso por ciudades exóticas, por rincones inverosímiles, por las encrucijadas del mundo. Por todos los senderos.

Santiago sintió que sobre su sepulcro, pasaban estremecidos, desnudos pies pisando con veneración la «Tierra Santa»; y camino del Santo Sepulcro contempló franciscanos hábitos, movidos por el mismo viento, que acariciaba su manto galileo cuando recorría tierras de Palestina sin soñar en España y sus misioneros.

Y llegó el año de gracia de 1936; y un día 16 de Julio, España emprendió con la urgencia de la etapa decisiva, su obra misionera de más envergadura. Defender la fé cristiana, amenazada por el enemigo más poderoso, conservando el mundo para Cristo. En esa tienda estamos empeñados; no haremos hincapié en su «faz misional», que a la posteridad dejamos la tarea de narrarla.

En este día de las misiones, llega a Roma el óbolo de toda la Cristianidad. España nació misionera, y en guerra por ser fiel a su vocación, envía como más preciado don, un clamor potente para que resuene en las «Loggias» del Vaticano, como pregón de ardiente catolicidad.

JESÚS HUARTE

### La Iglesia realiza su programa de amor

en los países paganos del Asia, Africa y Oceanía y en las regiones salvajes de América.

Con sus 162.000 misioneros, 46.000 Iglesias y Capillas, 31.000 escuelas y Universidades, 700 hospitales, 300 asilos, 1.800 orfanotrofios, 80 leproserías y con sus 160 imprentas.

En sus escuelas se educan 1.500.000 niños de color, en sus centros benéficos están recogidos 390.000 enfermos y en sus iglesias se han convertido trece millones de hombres de otras razas.

Y NO CUENTA LA IGLESIA para llevar a cabo su programa misionero más que con el sacrificio de sus misioneros, la oración de sus fieles y la ayuda material de los católicos.



...Ser humano repugnante... prácticas supersticiosas que... muchos millones de hombres.

## España misionera

El 12 de Octubre de 1492, desembarca Colón en una Isla desconocida. Es el descubrimiento del Nuevo Mundo. Allí en aquella nueva Isla, bautizada con el nombre de San Salvador, se celebra la primera misa del suelo americano, y el enviado por los Reyes Católicos toma posesión de aquellas tierras en nombre de Dios y de España.

Desde entonces la Cruz del Misionero acompañará siempre a la espada del conquistador. En 1516 el Cardenal Jiménez de Cisneros ordena que ningún bajel español se acerque al Nuevo Mundo sin llevar a bordo algunos misioneros.

Franciscanos, Dominicos, Agustinos, Mercedarios, Jesuitas, religiosos y sacerdotes españoles se esparcen por todas las tierras americanas a convertir a los indios para Dios.

Colombia tiene entre sus grandes apóstoles a los dominicos el valenciano San Luis Beltrán y el sevillano Las Casas; Argentina, Paraguay y Uruguay son evangelizados por el Franciscano cordobés San Francisco Solano; el Perú se honra con el celo de su gran arzobispo vallisoletano Santo Toribio de Mogrovejo; California y Méjico admiran el heroísmo y la sabiduría de los Franciscanos Fray Junípero de Serra, mallorquín y Fray Juan de Zumárraga, vascongado. En Cartagena de Colombia bautiza el Jesuita catalán San Pedro Claver a 200.000 esclavos; y sus hermanos en religión, como el Vble. P. Anchieta, hijo de Canarias, renuevan los prodigios apostólicos en el Brasil y Paraguay.

Cuando Magallanes, al dar la vuelta al mundo, arriba a las Islas Filipinas, conquistándolas para España, allí el agustino guipuzcuano P. Urdaneta, conquista aquellos pueblos bárbaros para Jesucristo...

Sangre de mártires, sudores de apóstoles, virtudes de santos limosnas de reyes, oraciones de almas buenas... Todo se pone en juego para ganar aquellos pueblos a la causa en la Iglesia. Pero el triunfo es completo... Hoy América y Filipinas no son ya, es verdad, territorio de España, pero forman parte de la corona de la Iglesia.

120 millones de almas en América y 7 en Filipinas pertenecen a Jesucristo. ¡Y esto se lo debe a la España Misionera!

Más el Nuevo Mundo y las Islas Filipinas no bastan a las ambiciones de nuestros misioneros.

Es el gran navarro San Francisco Javier, el que atravesando los mares inmensos llega, bordeando el Africa, a las costas de la India. Convierte a millares de indios a la fe cristiana; se embarca de nuevo rumbo al Oriente; predica en Malaca, arriba a las Molucas, se dirige al Japón, y cuando logra plantar la Cruz de Cristo en esos pueblos, vuelve de nuevo a visitarlos organizando sus Misiones, hasta que cae rendido frente a la China en el islote solitario de Sancian.

Otros intrépidos misioneros seguirán en siglos posteriores las huellas de estos héroes de la España Misionera.

Los dominicos españoles harán del Tonkin con su predicación y con su sangre, la perla de las misiones Católicas... Y aún hoy día, en el que todos los valores espirituales de nuestro pueblo han bajado desgraciadamente de nivel, todavía 1500 misioneros y misioneras salidos de nuestro suelo y esparcidos por 45 misiones diferentes de Asia, Africa, América y Oceanía, pregonan ante el mundo las grandezas de un pueblo, cuyas hazañas misioneras no tienen par en la historia.

## Nuestro Imperio

se asienta en la firmeza de la fe y en la misión de salvar la cultura de Europa.



En 90 años que lleva de existencia la Obra de la Santa Infancia, 30 millones de niños han sido libertados de las cadenas que los oprimían.

### MADRES:

Inscribid vuestros hijos en la Santa Infancia.

«De una madre que no quiere que su hijo pertenezca a la Santa Infancia, puede decirse que no tiene corazón de madre.»

(Benedicto XV en 1916, hablando de la Santa Infancia.)

**Ayuda a las Misiones**

# - NOTAS LOCALES -

# DEL EXTRANJERO

## Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el lunes día 24 de Octubre de 1937, II Año Triunfal.

### HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media día.

Sala A; Visitación Torres, Angeles Olba.

Sala C; Cándida Dolz, Esperanza Villarroya.

Sala E; Teresita Ortega, Emerenciana Hernández.

Segundo turno, de una y media a nueve y media.

Sala A; María Martínez, Rosa Martínez.

Sala C; Felicidad Millán, Angeles Gargallo.

Sala E; Angeliia Francisco, María Vicente.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).

Petra Monterde, Felicidad Narro Petra Sáez, Consuelo Salvador.

### SUPLENTES

Del primer turno.—Rosa López, Pilar Carreras.

Del segundo; — Emérita Ibáñez, Gloria Ibáñez.

Del tercero.—Dolores Torán, Narcisca Layunia.

### HOSPITAL DE LA ASUNCION

Del primer turno.—Leandra Giménez, María Lanzuela.

Del segundo.—Carmen Herrero, Natividad Pérez.

Del tercero.—Luz Fuertes, María Maicas.

Servicio de enfermeras para el martes 26 de Octubre de 1937.

### HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media día.

Sala A; Avelina Martínez, Matilde Cruz.

Sala C; Encarnita Ortega, María Murria.

Sala E; Carmen Andrés, Dolores Herrero.

Segundo turno, de una y media a nueve y media;

Sala A; Pilar Ferrer, María Pescador.

Sala C; Carmina Pardos, Pura G. Cordobés.

Sala E; Pilar Hurtado, María Gisbert.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).

Pilar García, Pilar Lezana, Laura Lagua, Elena Sancho.

### SUPLENTES

Del primer turno.—Flora Santamaria, Pilar Legido.

Del segundo.—Fé Martín, Teresa Navarrete.

Del tercero.—María Carvajo, Presentación Sánchez.

### HOSPITAL DE LA ASUNCION

Del primer turno.—Ascensión Esteban, Nieves Alegre.

Del segundo.—Pilar Villanueva, María Isabel Arteché.

Del tercero.—Dolores Asensio, Purificación Narro.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas con el fin de suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada no hayan podido asistir.

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

### SECCION FEMENINA

#### Concurso de corte y confección

Todas las camaradas que deseen conocer la confección de las prendas corrientes pueden matricularse en esta Sección Femenina para los próximos cursillos de «corte y confección» que muy en breve van a tener lugar en esta localidad.

La matrícula es de dos pesetas. Al final del cursillo se expedirá un certificado de aptitud.

En nuestros talleres de costura del próximo apertura, serán preferidas las

## Gobierno Militar

### Multa de 500 pesetas

Por el Gobierno Militar de Teruel le ha sido impuesta una multa de quinientas pesetas al vecino de esta capital Joaquín Castán Alegre, por su falta de espíritu patriótico demostrada en relación con el cobro de jornales por la Junta de Reedificación de Edificios destruidos por enemigo en Teruel.

La mencionada cantidad se ingresa en los fondos de la Junta de Reedificación citada.

## Farmacia-Droguería

Perfumería y Optica científica

Fópez y Somar Teruel

madres, hermanas y viudas de nuestros caídos y aquellas camaradas que posean certificado de cursillos.

Servicio de Comedor para la semana próxima.

Petra Torán, María Valero, Consuelo, Dolz, Concha Giménez, Teodorina Escudero, María Estrella, Cándida Ortiz, Esperanza Villarroya, Paloma Moreno, María Josefa Domenech.

La no asistencia será sancionada

Servicio de taller para toda la semana.

Juana Tere, María Mateo, Alicia González, Concha Alonso, Dolores Vilatella, Concepción Maicas, Josefina Mata Patrocínio Rodrigo, Maruja Avoy.

Todos los servicios deben hacerse con uniforme.

## Noticias diversas

### Actividad en el frente de Shangai

Shangai 23.—La calma que desde hacía unos días se venía notando en el frente Shangai se ha visto turbada con un violento ataque desencadenado por los japoneses. La gran resistencia hecha por los chinos ha hecho que la batalla se desarrollara con un encarnizamiento que supera al de las anteriores y que ya es proverbial en estas guerras de Extremo Oriente. Los japoneses han ocupado Shantang y Shenchai, Nanjiang y otras poblaciones más.

Las posiciones japonesas contrariamente a lo que afirman los comunicados chinos del sector de Laushantung no han sufrido ninguna variación de importancia y la calma es debida a la preparación que se está efectuando para una fuerte ofensiva. En el sector de Lopey del frente de Pekín han volado dos aviones chinos enmascarados con las insignias japonesas lanzando impresos con profusión de propaganda comunista sobre las tropas japonesas del sector.

Se ha confirmado que el general Shen Shou Lu y ha sido ejecutado por el propio mariscal Chankaishek por acusarlo de traición. Su desaparición data del mes de Septiembre.

### La conferencia de Bruselas

Bruselas 23.—Aunque no se han recibido las contestaciones de Bolivia y del Japón para la Conferencia de las nueve potencias, esta va a empezar sus discusiones en la semana próxima.

### Von Ribbentrop en Roma

Roma 23.—Consecuencia de la última reunión del Comité de No Intervención, en la que Italia no se ha mostrado conforme con la forma de aplicar la retirada de voluntarios, el embajador de Alemania en Londres von Ribbentrop se ha personado en Roma a fin de conferenciar personalmente con el Duce, a quien le manifestó la firme actitud de su país de apoyo a Italia en el asunto de la guerra española.

### El Comité de No Intervención

Londres 23.—En la sesión de ayer del Comité de Londres se acordó celebrar la próxima reunión en la mañana del lunes, pero a fin de dar tiempo a las potencias para que envíen su parecer, se ha señalado para el martes a las 16 horas.

La nota que se ha enviado a los gobiernos representados en el Comité consta de los puntos siguientes:

- 1.º Retirada simbólica de 1.000 voluntarios de cada parte.
- 2.º Constituir dos comisiones presididas por un solo comisario, las que estarían encargadas de determinar el número exacto de voluntarios combatientes en España.
- 3.º Otorgar una beligerancia parcial a los dos bandos.
- 4.º Compromiso firme de las naciones de no enviar nuevos contingentes de voluntarios a España.
- 5.º Establecimiento de un nuevo sistema de control que sea efectivo.

# Noticias del Movimiento

## Charla de Queipo de Llano

### Los rojos preparan a los suyos para lo de Gijón

Comienza el general Queipo de Llano su acostumbrada charla diciendo que ya la prensa y radios marxistas preparan a la gente para dar la noticia de la caída de Gijón. Para ello dicen que grandes masas de soldados facciosos avanzan hacia la capital pero aun suponiendo que ésta se perdiese, con el heroísmo del pueblo madrileño queda compensado. A esto dice el general que Madrid ha compensado la pérdida de más de media España, cosa que no puede creer.

Para quitar el mal sabor que pueden dar estas noticias pesimistas, hablan de avances por Cataluña, cosa natural ya que por Cataluña pueden avanzar cuanto quieran, ya que donde se les está pegando no es en Cataluña sino en Aragón.

Siguen dando noticias de Asturias, y dicen que los «facciosos» avanzan, debido a las malas condiciones en que luchan los asturianos, que carecen de medios de comunicación. Y

eso es rarísimo, pues hace tan sólo dos días, nos rechazaban heroicamente todos nuestros ataques sobre Gijón. Pero lo que tiene verdadera gracia es un parte del Norte, en el cual dice que un grupo de 30 valientes, llegaron con bombas de mano ante nuestras posiciones, poniéndose las ametralladoras al rojo, teniendo que retirarse nuestros milicianos, pero sin ninguna baja.

Cosa completamente ilógica, ya que acercarse a nuestras posiciones a tiro de bombas de mano, ponerse nuestras ametralladoras rojas, y retirarse sin ninguna baja, no puede ser más que obra del diablo, ya que ellos no creen en Dios.

Nos dice luego el general charlista, que en un sueño que tuvo anoche, vió a Giral de persona, a Prieto de honrado y Azaña que parecía un Adonis muy enamorado, corriendo, junto con Miajas, que vestía pijama, hacia la frontera francesa, huyendo de la tormenta que se cierne sobre Levante, y siguiendo el ejemplo de Peña y de Belarmino.

el mismo diario un decreto interesantísimo, en el cual se dice que los arrestos militares no consistirán en calabozo, pues muchos toman esto como pretexto para salir del frente. sino en el pago del 50 por ciento de sus haberes, cosa que demuestra el espíritu combativo de los rojos. También se queja dicho diario de la falta de leña en Madrid, donde no hay árboles ni ventanas que quemar, e incluso de que el tren de Barcelona tenga que suspender varios días sus viajes por falta de combustible.

En la «Vanguardia», he leído un anuncio interesante, para que se vea como se considera la monedera en territorio rojo, que dice así: «Se compran billetes de los pueblos y capitales de España. Comprados y colecciones».

Y con la lectura de las operaciones del día, termina su charla despidiéndose hasta mañana.

## Reportajes de la zona roja

## Cómo recibió Valencia al gobierno fantasma

## Los funcionarios al frente!

—Los rojos valencianos, comienzan diciendo que a mi «yo» un periodista, vivían muy tranquilos y optimistas ante las noticias oficiales y las que les ofrecían su Prensa.

—¿Y la «Columna de Hierro»?

—Era esto en los primeros días del mes de Noviembre, cuando los «metálicos» se acababan de ir de la capital después del éxito del destierro.

## «Asesinato» de Franco

Como te decía allí todo era optimismo aumetado por la sensacional información del «asesinato» de nuestro Caudillo.

—¿Que me dices?

—Ese bulo lo lanzó en Madrid el «Heraldo» en los primeros días de Octubre, a raíz de la liberación de Toledo por nuestras tropas. Por cierto que como le parecía poco, daba el mismo día, además del «asesinato» del Generalismo en Tetuán, un atentado en Burgos contra el llorado general Mola, del que había resultado gravemente herido.

En Valencia «El Mercantil Valenciano» quiso epatar al «Heraldo» y con grandes titulares en primera plana insistía repetidas veces en asegurar lo que ellos deseaban hubiese sido cierto.

—¿Y daban detalles?

—Hasta los mas pequeños, el suceso, el entierro y lo más grandioso, que los «facciosos» le habían sustituido por un individuo muy parecido a él físicamente, pero que no se dejaba ver en público.

—Como actúan los jefes marxistas, siempre escondidos.

## Forasteros en Valencia

En efecto. Pues bien, en ese ambiente y diciendo a diario que avanzaban en todos los fren-

tes, juzgue la sorpresa de los «cues» al despertarse el 7 de Noviembre y en ver que tenían huéspedes.

—Y numerosos, ¿no?

—Calcula, no sólo el Gobierno con el «Canallero» a la cabeza, sino todo el cortejo de politiquillos, diputados, comisarios de guerra, oficiales rojos, periodistas y empleados de los departamentos «evacuados».

—¿Y sentó?

—Como una bomba. El castillo de naipes rodó por el suelo. Aquella gente, que no sabía que habían perdido Toledo...

—¿Es posible?

—Verídico. La mayoría estaban «en la higuera». Como te decía, vieron que todo era mentira y que las cosas no iban bien cuando abandonaban Madrid. Al estupor siguió el mal-estar, el miedo y la indignación. Allí no sabían lo que era la guerra, únicamente habían hecho la revolución, asesinando e incendiando, pues han sido también de los primeros en cometer ferocidades.

## Valencianos a Madrid

Al llegar la avalancha de «defensores del pueblo», pues no olvides que una de las primeras clasificaciones en la carretera Madrid-Valencia fué la Ibárruri, cundió el pánico ante posibles ataques a Valencia de nuestros aviones o escuadras. La indignación fué debida a que mientras entraban sin cesar los evadidos de Madrid, salían batallones de milicianos levantinos para el frente de la capital de España.

## Incidentes y pasquines

—¿Y se exterorizó?

—¡Hombre: y! de que manera. En la calle, en las tiendas, cafés y hoteles las broncas eran continuas, y los golpes y heridos se sucedían. A los recién

llegados no les querían despa- char en las tiendas, ni servir en los cafés, y enseguida, comenzaron a aparecer pasquines y octavillas contra los forasteros pues iban a perturbarles.

## Los funcionarios: al frente!

«La Columna de Hierro», al ver lo que pasaba volvió a la capital y fijó unos carteles, que firmaba, en los que decía que los valencianos debían acoger a las mujeres y a los niños que iban de Madrid, pero que había que expulsar a los hombres. Los funcionarios: ¡al frente, pedían, en Valencia se cubrirían por indígenas los puestos en los Ministerios.

## El «control» de Tarancón

No te creas que les fué tan fácil a todos los cabecillas el llegar a la ciudad del Micalet, pues, principalmente en el «control» que tenía la C. N. T. en Tarancón, al ver la interminable caravana de coches oficiales, pararon a unos cuantos para hacerles volver. Entre los que le tocó la «china» estaban el flamante ministro de Justicia, García Oliver, la indeseable Margarita Nelken y el obeso Pedro Rico, que abandonaba la Alcaldía de Madrid, llevándose unas pesetillas para los gastos del viaje.

—¿Y los hicieron volverse?

—A los dos últimos sí, y al gordo le detuvieron y tuvo que refugiarse en una Embajada americana, con la que consiguió salir de España,

—Los periódicos. ¿qué decían de esto?

—Nada absolutamente. Dieron simplemente el nombramiento de alcalde a favor del socialista Cayetano Redondo.

## «El carnet de ministro»

Como a los ministros les tenían en los «controles» de carreteras, pues era tal el desbarajuste, se le ocurrió al «Canallero» una idea luminosa. Publicó en la «Gaceta» de Valencia una disposición creando unos carnets para los ministros que deberían llevar la fotografía del interesado e ir firmado por él, como presidente del Consejo y con el correspondiente sello.

—Como un socio cualquiera de la «Casa de Cuenca», pongamos por ejemplo. En efecto. Con ese carnet tenía derecho el interesado a circular libremente por todo el territorio «leal»

## Las desventuras de Miaja

Mientras ocurrían estos acontecimientos, funcionaba en Madrid la Junta de Defensa que se formó a raíz de la huida del Gobierno y que presidía Miaja.—Gran amigo de Martínez Barrio.—Y contra el que echaba pes-

tes, pues le había dado unas pa- peletas... Primero ir a los frentes de Andalucía, donde fracasó después, nombrarle General de la División de Valencia, cuando estaban en todo su apogeo los desmanes de la «Columna de Hierro» y por último, el carguito de Madrid, de donde él estaba deseando marcharse en cuanto tuviera ocasión. Prueba del enfado con su jefe político, fué que abandonó Unión Republicana, adonde pertenecía, para ingresar en el Partido Comunista.

—Y referente a Valencia...

—Allí, apesar de estar el Gobierno Central, tenían su gobiernito autónomo con el nombre de «Comité Popular de Defensa, que hacía lo que le daba la gana, sin obedecer al «legítimo».

## La policía roja

La Policía que llevó el soviet de Madrid, no tenía autoridad en Valencia, el pánico de la «bofia» ante la C. N. T. y la F. A. I. era enorme, pues raro era el día que no amanecía un cadáver de policía tirado en la calle. Actuaban los nuevos policías, que hicieron de los afiliados a los partidos del Frente Popular y cuyos nombramientos, firmados en blanco, eran enviados a los Comités para que éstos los repartieran entre sus afiliados.

—¡Habría que ver qué policías!

—Tú, calcula. Maleantes disfrazados, ostentaban una autoridad en la que se entregaron in-

faliblemente algunos ciudadanos honrados, que bien caro lo pagaron, pues «oficialmente» se cometían los abusos y asesinatos que antes achacaban a los incontrolados.

—Todo una farsa infame...

## Escasez de comestibles

—Otra de las causas porque Valencia recibió mal a los que salieron de Madrid, fué el aumentarse enormemente la población; los alimentos que ya andaban escasos, comenzaron a faltar. Las colas y demás fatigas que sufrió Madrid desde principios de Agosto, se reprodujeron en Valencia, aumentadas por los escándalos y manifestaciones de protesta ante los jefes valencianos, contra los intrusos «que iban a comerles su pan».

## Los ministros viven...

y se esconden :-:

—¿Y los ministros?

—Esos, tan orondos. Instalaban los Ministerios en varios palacios y ellos vivían en los mejores hoteles, y cambiándose muy a menudo y durmiendo en otros lugares para no ser localizados.

Actualmente me consta que los Consejos de ministros no se celebran en el Palacio de Benicarló, presidencia del Consejo, sino que se reúnen en pueblos de la provincia, algunos bastante apartados de la capital del Turia.

—«Por si las moscas».

## La liberación de Asturias vista desde el parte rojo

Valencia—Como se sabe, el parte rojo, venía desde hace tiempo reconociendo nuestros avances. Si bien es verdad que con algún retraso.

El comunicado oficial marxista del día en que Asturias se incorporó a España, anunciaba que se había perdido comunicación con Gijón.

El de ayer, más explico, dice lo siguiente:

Norte.—«Debilitada la resistencia de nuestras fuerzas ante el enorme ataque faccioso, el Consejo de Asturias decidió evacuar Gijón el día veinte, ocupándolo los rebeldes.

Los consulados franceses, dan cuenta de la llegada de numerosas embarcaciones conduciendo a la población evacuada».

Así se ha dado la noticia a los españoles residentes en la zona roja. Se les asegura que ha sido evacuada la población de Gijón; esto es totalmente falso. Sólo los dirigentes, como siempre, han huído; los de-

más han tenido la suerte de que- darse a recibir a nuestras tropas, que llevan a todas las ciudades la paz y la Justicia.

## Belarmino Tomás hace declaraciones

París.—El cabecilla asturiano Belarmino Tomás, ha declarado a la Prensa, que si Asturias se ha rendido (y ellos se han escapado), es debido a que se habían quedado sin municiones.

Contrastan las declaraciones del destructor de Cangas y Colunga, con la enorme cantidad de material que se encuentran nuestros soldados y la extraordinaria de municiones, además. Las fábricas de municiones, no estaban en tan malas condiciones como para no poder fabricarlas.

## Un torpedero rojo tocado

París.—Ha entrado en un puerto francés, el submarino al servicio de los rojos españoles. «número 3», Llegó averiado a causa de haberse enfrentado con la Marina del General Franco.



Rogad a Dios en caridad por el alma de

**D. Antonio Civera Calvo**

Maestro Nacional y soldado de Castillejos

Murió heroicamente por Dios y por la Patria, en el sector de Fuentes de Ebro, el día 26 de Septiembre de 1937, a los 21 años de edad

R. I. P.

Su desconsolada madre doña Tomasa Galvo (Vda. de Civera), hermanos María (ausente), Félix y Tomasa, y demás familia.

Al participar a usted tan sensible pérdida, ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan a alguna de las misas que por el eterno descanso de su alma se celebrarán el día 26 del corriente, de ocho a diez de la mañana, en la iglesia de El Salvador (Altar Mayor), por cuyo favor le quedarán sumamente agradecidos.



# LUCHA

Teléfonos: Para Dirección, Redacción, Administración y Talleres: 234 y 235.—Domicilio: Temprado 11 y 15  
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
Mes, 2'75 Trimestre, 8'25 Semestre, 16'50 Año, 33'00

Crónica de Asturias

Por el «Tebib Arrumi» LA BARBARIE ROJA

## Somos generosos porque somos fuertes

No hay ya guerra en Asturias. Soló hay turismo. Todas las carreteras de acceso a Gijón, a Oviedo, a Avilés, a Cangas, están totalmente ocupadas por coches ligeros, de autobuses y cuidado que ha llovido hoy en la región asturiana! Pero como si nada. Parece que España entera, quiere volcarse para vencerse al estilo de Santo Tomás, de la verdad de este gran triunfo. ¡V qué grande es! No ha sonado un sólo tiro en toda Asturias.

Entre presentados y prisioneros hoy suman 25.000. Empieza la cosecha de armas y material: 12 aviones de caza, 27 piezas de artillería 9 depósitos de municiones, viveres, uniformes, camiones... qué se yo. Un cosechón de cosecha, de cosas útiles para la guerra y para la paz. Las fábricas militares, las de Trubia inclusive, en disposición de funcionar enseguida. Las minas, como para seguir su explotación mañana mismo y más de 400 embarcaciones en el mar y conducidas hoy al Ferrol, cargadas de fugitivos. Hay que devolverle su fama al feroz dinamitero asturiano, porque al final, no han sido malos chicos del todo. Queda en Asturias, un sólo problema de policía. A mi no me sorprendería que ocurriera algún que otro hecho vandálico, y hasta que en algún rincón de estas montañas haya que emplear las armas para acabar con las alimañas que se obstinan en no entregarse y pretenden vivir como salteadores de caminos oficio que para ellos no ofrecerá grandes secretos, pero creo así se

acabará pronto, y carece en absoluto de importancia. Me alegro, porque entre otras cosas, el derrumbamiento absoluto de la resistencia roja, permitirá a nuestros soldados disfrutar de algunos días de descanso, que bien lo necesitan, aunque ellos piden a gritos el ir a otros frentes.

En los pueblos y en las ciudades que atravieso, en mi retirada estratégica hacia mejores posiciones, la del hogar familiar, que es siempre mejor que la del frente de guerra. Veo más que otro gesto, el asombro retratado en las caras de las mujeres y los hombres de la tierra astur, que no dan crédito a lo que les pasa. No conciben que a estas horas vivan aún los que hasta ayer nos denigraban y calumniaban vilmente, asegurando a aquellas gentes que si lográbamos entrar en Asturias, todo lo arrasáramos y no dejaríamos a nadie con vida. Había una leyenda por estas tierras, sobre el titulado «moro Juan», capaz de poner miedo al más intrépido de corazón.

Parece, que según los propagadores de la calumnia, ese moro Juan, se ensañaba con las mujeres y los niños. Y el caso es, que veíanse en Asturias, aunque pocos, algunos moros. Iban entre los batallones gallegos, navarros, mallorquines, castellanos y leoneses y esos pocos tan hidalgamente se han comportado, que yo les he visto, incluso en la carretera, llevando a hombros a los pobres niños fatigados por el

éxodo triste de los que huyen y de los que regresan a sus hogares. No somos malos, no tenemos por qué serlo, ya que somos fuertes. La maldad es patrimonio del raquítrico, del tronchado de cuerpo y estrecho de alma.

Me he cruzado con una caravana grande de camiones repletos de dorados panes, de racimos de plátanos, de garbanzos, de alubias, de conservas, de jamón. Llevaban rótulos que rezaban; «Valladolid. León a Asturias». De este socorro generoso participarán las muñerías de los mineros y el rapaz del implacable comunista. Somos generosos porque somos fuertes y además, os lo diré bajito, porque nunca odiamos a Asturias, florón magnífico de la Grande España.

Después de esta gran victoria la guerra, dígalo quien lo diga, ha entrado en la pendiente final y por ella seguirá con ritmo acelerado, sin que haya fuerza humana que la contenga. Cuando en la España roja se tenga conciencia de esta rendición total, veremos lo que pasa. Y si aún se imponen por el terror los sanguinarios embaucadores de las masas ignorantes, será cuestión de poco. Daremos un empujón más por donde convenga y disponga el Mando, el Caudillo.

Y aprovecho la ocasión, para recordar a los estrategas de café, un poco más de cautela, en lo que insfieren y propalan; lo menos que pueden hacer los que no luchan, es no dificultar con imprudentes revelaciones, la labor de los que tienen que combatir. Después de todo, no tendrán que contener mucho tiempo su locuacidad. Cuestión de pocos días es la empresa; más no ha de concluir por la fuerza, que nuestra y solo nuestra, si es que antes no se convencen los pobres milicianos, marxistas a la fuerza, de que les conviene más que guerrear, para al fin sucumbir, rendirse a España como los cacareados «leones» rojos asturianos. El camino lo tienen libre, las puertas de nuestro corazón, abiertas de par en par. En la España nuestra, la Grande, la Unica, la Libre, caben todos. Solo imponemos una condición; profesión de amor a la Patria y juramento de obediencia a Franco, pero ¡hay de los que resulten perjuros o traidores!

## En los campos de batalla se remata a los heridos

Salamanca.—Los médicos civiles de Madrid, son reclutados obligatoriamente para actuar en el Ejército, en condiciones tales que eximen de todo comentario. Casi siempre, son conducidos a la misma línea de fuego para que operen a los heridos, siendo frecuentes los casos, en que los obuses vuelan a heridos y médicos y enfermos.

Todo esto se refleja en la manifestación hostilidad de la clase médica, que sólo por el terror presta sus servicios.

En la última ofensiva del barrio de Uera, el puesto sanitario para operar, estuvo instalado en una cuadra y sobre el estiércol se curaba a los heridos que en aquella ocasión fueron tantos, que llenaron cuatro hospitales de 700 plazas cada uno. Las conducciones de heridos del frente a Madrid, se hacen por las noches, para que el pueblo no se entere del número de bajas; muchos de ellos, son trasladados a Cuenca y Murcia pues, aunque son numerosos los hospitales en Madrid están siempre abarrotados; a pesar de las cruentas operaciones, sin apenas anestesia, los heridos reflejan en sus semblantes, cuando tienen lugar aquellas, gran satisfacción por no

hallarse en el frente y haber salvado la vida en aquella ocasión a expensas incluso de sus heridas. Todo herido, evita por cuantos medios tiene a su alcance volver al frente.

Contra los médicos, se ha manifestado varias veces la incultura de los rojos, que suelen acusarles de dejar morir a los heridos por su desafección al régimen republicano. Algunas veces, han sido por ellos asesinados.

Entre los rojos, es frecuente también en los campos de batalla rematar a su heridos y también el quemar los cadáveres, lo que hacen en grandes pilas, a las que echan a los heridos que suponen incurables después de adormecerle con una inyección. Se asegura, que de una estas pilas que quemaron en Brunete, las pocas horas que tuvieron este pueblo, escaparon dos heridos con los cuerpos en llamas; su fuga, de nada les valió, porque fueron rematados a tiros.

En los hospitales, las enfermeras se comen en unión de sus familiares, los alimentos de los heridos. El porcentaje de muertos entre los heridos hospitalizados, es de un ochenta y cinco por ciento.

## El canalla de Belarmino Tomás, nuevo rico en Francia

Bayona.—El jefe asturiano Belarmino Tomás, que se había afirmado siempre que resistiría con todas sus fuerzas y que preferiría morir antes que rendirse, no solamente huyó el primero sino que se ha traído mucho dinero que le ha permitido alquilar una villa donde actualmente se repone de las emociones de la fuga rodeado de su familia.

Para justificar su cobardía y tratar de aminorar la penosa impresión causada por el desastre militar, el tal Belarmino Tomás ha declarado que las fuerzas asturianas habían quedado sin

municiones, lo que es otra mentira inícuca demostrada por la enorme cantidad de material recogido por los nacionales.

Este siniestro individuo que ha brillado en la guerra solamente por la destrucción de Cangas de Onís y de Colunga, quedará de ahora en adelante tranquilamente en territorio francés sin temor a ser enviado a España como tantos otros pobres diablos españoles refugiados en Francia, porque el dinero que ha robado le permite vivir por sus propios medios.

## Heridos españoles, en Roma

Nápoles.—A bordo del navío hospital «Gradisca», han llegado a Nápoles, oficiales y soldados españoles nacionales, heridos de guerra, invitados por el Gobierno fascista a pasar su convalecencia en Italia. Los huéspedes fueron recibidos por las autoridades fascistas y con manifestaciones de vivo entusiasmo y simpatía. Los oficiales españoles han continuado su viaje para Roma.

### Contradicciones marxistas

Salamanca.—Los rojos, de todos los diferentes elementos bélicos que cuentan, al que más ensalzan es a la aviación y luego a los tanques.

Sin embargo, es también la aviación de los nacionales lo que más les duele y lo que declaran produce mayores estragos.

La justicia se ejerce con toda arbitrariedad. Se encarcela y libera sin decir causa ni motivos.

El trigo es cobrado por Rusia, puesto en puerto español, a 3'60 pesetas el kilo, mientras el Gobierno rojo ven de la harina a 0'80 pesetas el kilo. Calcúlese cuánta es la pérdida. Así ponen en boca de Prieto la frase «de que se venda Madrid que cuesta muy caro».

A propósito de frases nuestro informante responde de la autenticidad de la pronunciada por Besteiro, cuando a su regreso de Londres se pretendía que formase Gobierno y fué la siguiente: «Quien ha hecho la guerra que haga la paz. Por eso no puedo aceptar el encargo».